

9.26.2016

## Se conforma la Red Nacional de Jóvenes Ambientales



La Red Nacional de Jóvenes de Ambiente es el proyecto "Jóvenes de Ambiente", se circunscribe en el "Programa Nacional de Promotoría Ambiental Comunitaria" desarrollado por el Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial desde el año 2003, continuado por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, mediante el cual se han capacitado alrededor de 6.000 líderes comunitarios en todo el país.

Uno de los principales resultados de este proceso, es el fortalecimiento de una Red Social de Jóvenes, denominada Red Nacional de Jóvenes de Ambiente, la cual tendrá como instrumento de organización el presente documento de mínimos vinculantes, para apoyar la estructura de esta red juvenil ambiental. Estos procesos vienen siendo acompañados y asesorados por el Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial, continuados por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, a través de la Subdirección de Educación y Participación.

La Red Nacional de Jóvenes de Ambiente es un espacio organizativo juvenil ambiental que articula acciones para la gestión ambiental, promueve el diálogo, la comunicación de acciones y difunde las experiencias desarrolladas por los jóvenes y grupos juveniles y que nace



de un proceso de formación en el año 2007.

En el mes de octubre de 2012, se llevó a cabo el Primer Encuentro Nacional de Planeación Estratégica de la Red de Jóvenes de Ambiente en el municipio de Quimbaya-Quindío. Durante este encuentro, se concertaron los lineamientos para la construcción del plan de acción de la Red y los objetivos a mediano y largo plazo, sentando las bases del plan de acción 2012-2022.

En el mes de noviembre del año 2015, se realizó el Segundo Encuentro Nacional de Planeación Estratégica de la Red Nacional de Jóvenes de Ambiente en el municipio de Paipa-Boyacá. Durante este encuentro se definieron algunos lineamientos a tener en cuenta para la consolidación y crecimiento de la red a

corto y mediano plazo.

En el mes de junio del 2016. Cerca de 3.500 jóvenes de 32 departamentos de Colombia, se encuentran reunidos hasta el 5 de junio en el VII Encuentro Nacional de Participación Jóvenes de Ambiente, Territorio y Paz, un evento que hace parte de la Feria Internacional del Medio Ambiente (Fima), en Corferias, Bogotá.

El encuentro tuvo como objetivo construir un documento que reúna iniciativas de participación juvenil en la gestión ambiental nacional, además de promover apuestas territoriales para la conservación y preservación de la biodiversidad, el cambio climático y la construcción de la paz, en donde los jóvenes del Valle tuvieron participación.

El Valle del Cauca es un Departamento que por su ubicación geográfica sobre la cordillera occidental, el pacífico colombiano, y parte de la zona cafetera, cuenta con una diversidad de prácticas ambientales que afectan seriamente nuestro ecosistema, arrasando con especies nativas y deteriorando cada más la belleza del río Cauca, los paisajes que nos rodean y las posibilidades de tener un ambiente sano y armónico.

Se pretende promover la creación de espacios de intercambio y comunicación entre los miembros de la red, a través de procesos de información, participación y gestión para el desarrollo sostenible y la conservación del medio ambiente en todo el país, con el propósito de contribuir a los procesos organizativos y participativos que se generen en los distintos departamentos, municipios y localidades.

En la medida que los problemas ambientales han venido aumentando en el Departamento, jóvenes voluntarios han venido unido esfuerzos para realizar campañas, actividades y acciones para disminuir algunos problemas y generando cultura ambiental ciudadana en algunos municipios. En estos momentos contamos con cuatro nodos municipales correspondientes a los

municipios de Jamundí, Guacarí, Guadalajara de Buga y Buenaventura; por el momento no hemos tenido un verdadero apoyo de entidades, lo cual en esta oportunidad esperamos que las entidades públicas como privadas del Valle del Cauca se interesen por seguir fortaleciendo los procesos juveniles donde los jóvenes le apuntamos al cambio y la participación en diferentes espacios importantes para nuestro departamento, generando proyectos donde la Red Nacional Jóvenes de Ambiente esté presente y lo más importante, logrando desarrollo sostenible y crecimiento verde en el Valle del Cauca.

Son nuestro nodo más joven y desde su municipio nos invitan a formar parte de este equipo nacional.

Para ellos ser joven de ambiente es un compromiso hacia la naturaleza. Queremos mostrar que nosotros, los jóvenes, podemos cambiar a la sociedad a pesar de nuestra corta edad.

Este proyecto nos permite dejar una huella verde en nuestro camino, pues creemos que la belleza del mundo es inmensa y que la sola idea de perderlo es terrible.

Dijo Jhormaryleenn Blandón Blandón, Coordinadora general del Valle – local de Guacarí - Gestora ambiental.